

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 29 de Abril de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Buseros recibirán subsidio.

+Gobierno y Alcaldía de Managua les darán C\$30 millones durante tres meses, para que pasaje siga a C\$2.50.

+Reformarán el Presupuesto de la República y usarán fondos de transferencia municipal, para subsidiarlos.

+FSLN amenaza con más violencia.

+El secretario general del Frente Nacional de los Trabajadores (FNT) y diputado sandinista Gustavo Porras, dijo que en Managua y resto de departamentos se han formado los llamados "Frentes de Lucha Popular", cuya función será la de presionar con "protestas" al Gobierno, para que busque una salida a la crisis que aqueja al país, luego del alza en los precios del petróleo.

+La ruta difícil de los obreros.

+Ni un día han faltado a sus trabajos, a pesar de la violencia y el paro del transporte.

+Nicaragua sin fondos para más petróleo venezolano.

+Diputado sugiere que Nicaragua compre 750 mil galones mensuales de diesel, a ocho córdobas menos, a Venezuela.

El Nuevo Diario

+PLC echa pie atrás

+Brenan confirma posición de EU sobre instituto de la propiedad

+Quiñónez condiciona voto a que dejen en libertad a Alemán, y Navarro a reformas a nueva Ley del INSS

+Diputados FSLN restan importancia a la amenaza de EU, pero se paralizó discusión de la ley en lo particular

+José Antonio Alvarado señala las primeras graves afectaciones que vendrían del corte de la ayuda de EU

+Un "topo" comunista espía a Juan Pablo II

+ El padre Konrad Stanislav Hejmo, acusado de espiar a Wojtyla para el servicio secreto de la Polonia comunista, confesó su culpa y haber recibido dinero

+Gozaba de la confianza del difunto Papa y organizaba las visitas de polacos a la Santa Sede

+¿Quién mejor que un religioso polaco para infiltrarse en el entorno del Papa?

+Otra vez premian a buseros

+Gobierno y Alcaldía entregarán 30 millones en subsidios a transportistas durante tres meses

+No abandonan idea de que los que tienen su carrito para uso personal, subsidien con nuevo impuesto a los transportistas

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 2 -

+“Jineteó” millones en perjuicio del Iniser

+Descubierto por auditor interno devolvió dinero que tenía a plazos fijos, pero se quedó con intereses
+Presidente destituido le había hecho concesiones sin licitarlas y con comisiones privilegiadas
+Corredor recurrió a Alemán para que ordenara a Argüello Poessy la no intervención de la Contraloría

+Denuncia por internación de 3 helicópteros

+MTI asegura que práctica es normal y que los aparatos están en trámites de nacionalización
+Graves señalamientos a funcionarios de Aeronáutica Civil

Editorial

La Prensa

Fuerza bruta y CNU.

“Es realmente lamentable el papel que el CNU, con su presidente a la cabeza, ha jugado durante los actos vandálicos de los días anteriores, en los que han dado muestras de su “educación” y del uso que hacen del seis por ciento del presupuesto que pagamos todos los ciudadanos. En realidad, el vandalismo de los universitarios demuestra que su intención no es defender a la población del incremento del pasaje en los buses, sino el cumplimiento de un mandato de desestabilizar el país y, sobre todo, debilitar aún más al Gobierno. Es necesario que de una vez por todas se revise la asignación del seis por ciento para que ésta sea otorgada directamente a los estudiantes y no a las universidades. Es una inmoralidad que en un país tan pobre como Nicaragua se utilicen fondos del presupuesto para destruir el país y no para contribuir a su desarrollo. La sociedad civil, la empresa privada y las instituciones que trabajan con la Educación deberían hacer un frente común para acabar con esta barbarie y revisar el tema del seis por ciento. Y también hay que señalar la culpabilidad de los diputados del Partido Liberal Constitucionalista, que han renegado de sus postulados democráticos en aras de la corrupción, de manera que apoyan al FSLN y han engavetado la promesa de poner entre sus temas de negociación la revisión del seis por ciento. Pero este tema se debe reivindicar en el Foro Nacional de Educación que a mediados de mayo instalará dos nuevas mesas de trabajo para discutir el financiamiento de la educación y la legislación relativa a la misma”.

Opinión

La Prensa

El saldo de la transición política. (Luis Humberto Guzmán)

“En estas condiciones el saldo de la transición engañosamente podría parecer irrelevante, como un triunfo pírrico, sin embargo la construcción de un régimen político que asegure también justicia social sólo se puede construir a partir de la democracia electoral y las libertades públicas. El saldo de la transición en términos políticos es altamente positivo y constituye una sólida base para avanzar hacia la justicia social. Desde luego las instituciones políticas son mejorables, los poderes del Estado pueden mejorar la calidad de su funcionamiento y los ciudadanos tienen todo el derecho a exigir cotidianamente que así sea, a que se combata la corrupción, que haya austeridad y exigir competencia política y profesional a sus líderes, sin embargo debemos cuidarnos de que nuestras

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 3 -

exigencias y críticas no nos conduzcan a repudiar el régimen político que ahora tenemos, para que no nos ocurra lo que a los socialistas chilenos durante la dictadura de Pinochet, que según las palabras de Eduardo Frei `recorrieron el mundo llorando por una democracia que vilipendiaron”.

El Nuevo Diario

15 años de neoliberalismo en Nicaragua. (Fredy Franco)

“Las políticas neoliberales han ido desnacionalizando nuestras economías: la apertura económica-comercial ha arrasado con lo poco que tenemos de artesanía, industria y agricultura. Cada vez más nuestra economía está en manos de capital extranjero y nuestra clase empresarial siempre actuando con una lógica parasitaria (buscando siempre los beneficios estatales) y anti-nacional (prefiere invertir o arriesgarse fuera de Nicaragua que en su propio país). Mientras no cambiemos la lógica y la práctica neoliberal que predomina en el país, seguiremos avanzando como el cangrejo: hacia atrás. Y el futuro es incierto, porque en medio de nuestra vulnerabilidad económica y social se nos vienen encima los “tratados de libre comercio” (en este caso el Cafta), que encontrará a un país casi tocando el fondo de la sobrevivencia, un país desunido y sin una estrategia nacional que marque un norte de desarrollo nacional real y equitativo y sin claridad estratégica sobre nuestra inserción y nuestras relaciones económicas internacionales convenientes al interés nacional y popular. El país necesita un cambio de rumbo que debe forjarse con consenso y con sentido incluyente”.

El debate sandinista vs. la calle sandinista. (Rafael René Corea. Segunda y última entrega)

“Al parecer, fueron las vacaciones de Semana Santa y la muerte del papa Juan Pablo II, los acontecimientos que han suspendido el interesante debate sandinista. Por mi parte, tuve la oportuna visita de una pareja de comerciantes, que interrogué en la calle sandinista. Primer escenario Hay que plantear los hechos sobre sus verdaderos escenarios y además con la visión del engranaje político y social del país, me dice la pareja de la calle sandinista. Por ejemplo, dicen mis amigos del mercado, son ya catorce años que el FSLN ha permanecido fuera del poder político real. Algunos compañeros en el debate sandinista consideran que Herty Lewites es el “salvador del país” (?) de lo contrario podría dividirse el FSLN, pero nos preguntamos ¿Qué ofrece Herty? no conocemos ningún programa de “salvación”, sólo sus deseos al igual que los nuestros. Segundo escenario En cuanto a la amenaza de dividir el FSLN nos parece irreal, el grupo de Herty lo que está logrando es confundir a la población de origen sandinista, pues para poder dividir el Frente tendrían que ser de izquierda ideológicamente presentando un programa o discurso coherente antiimperialista, anti-oligárquico, y defensor de la soberanía nacional, todo esto no existe en el grupo de Herty. Tercer escenario El tercer escenario es el más doloroso para la pareja amiga, puesto que la “popularidad” que parece acompañar a Herty se debe a que el ex alcalde le ha “declarado la guerra a Daniel”. Y como el secretario general del FSLN tiene como adversario al imperialismo ahora se suman también la derecha nicaragüense sin partido; los medios de comunicación grandes o pequeños afines a la derecha tradicional del país; los sectores anti-sandinistas más reaccionarios de Nicaragua e incluyendo a los disidentes del Frente que militan en otros partidos”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 4 -

¡Los niños y niñas preguntan al Señor Presidente! (Miguel De Castilla Urbina)

“El año pasado, en abril, en el contexto de la Semana Mundial de Acción por la Educación, alrededor de seis mil niños y niñas nicaragüenses escribieron cartas al Señor Presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños Geyer, pidiéndole tomar dos decisiones de extrema urgencia e importancia, a saber:

1.1 Hacer más por la educación de los niños y las niñas, en especial por los 850.000 niños, niñas y jóvenes, que en Nicaragua no estaban (y siguen no estando) en la escuela y, por ende, no tenían una educación.

1.2 Hacer más por sus maestros y maestras.

De esta manera, como parte de las actividades programadas de parte de la Comisión Nacional de auspicio a la Semana de Acción Global, de nuevo en esta semana varios centenares de niños y niñas de todo el país, estarán escribiendo al Señor Presidente, en esta oportunidad, preguntándole lo siguiente:

2.1 ¿Qué hizo, Señor Presidente, con las 6.537 cartas que niños y niñas nicaragüenses le enviaron en abril del año pasado, pidiéndole hacer más por la educación de miles de niños y jóvenes que se quedan fuera de la escuela?

2.2 ¿En cuánto aumentó el Presupuesto de la República para la Educación Básica de niños y jóvenes en el año 2005?

2.3 ¿Cómo se explica que en el actual año 2005, la matrícula de la educación primaria, según información oficial, descendiera en casi todos los departamentos del país?

2.4 ¿Por qué hubo necesidad de realizar una huelga de casi tres semanas, para que los maestros nicaragüenses de la Educación Básica pudieran alcanzar un aumento a su sueldo mensual?

Los niños y niñas, que cumpliendo con su derecho ciudadano a la información interrogan al Señor Presidente, merecen una respuesta”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+FSLN genera nuevos miedos a los confiscados. (Pág. 3 A)

+Intenta controlar el Instituto de la Propiedad, siendo el mayor confiscador de la historia nacional.

+EE.UU. renueva sus temores y podría cancelar ayuda a Nicaragua.

+Aprueban ley de interpelación. (Pág. 3 A)

+El parlamento nicaragüense aprobó ayer en lo particular la Ley que Regula la Atribución Constitucional de la Asamblea Nacional de solicitar Informes, la Comparecencia e Interpelación de los Funcionarios Públicos, que deja a los ministros en manos de los diputados.

+Prevén crisis en sector energético. (Pág. 5 A)

+Sólo el Gobierno y los diputados pueden evitar la crisis de la luz, dice experto.

+El racionamiento de la energía eléctrica podría volver a ser una realidad en el país, si no hay un alza en las tarifas, sentenció Fernando Bárcenas, ex presidente del Consejo de Operación del Mercado Eléctrico en Nicaragua.

El Nuevo Diario

+ “Bolaños tranca Diálogo Nacional”. (Pág. 3 A)

+Mandatario se quejó ante Obando por incumplimiento de la contraparte. “No quiero que me metan otro gol, si no, no regreso a la mesa de diálogo”, dijo

+“Si hablamos de incumplimientos, le cuento un rosario del Ejecutivo”, respondió Edwin Castro

+Ejército vuelve por solución negociada. (Pág. 4 A)

+Militares esperan que Parlamento ordene la destrucción de más misiles Sam-7

+Bolaños no ha retirado veto. (Pág. 4 A)

+El presidente Enrique Bolaños no ha retirado aún el veto a la reforma de la Ley de Equidad Fiscal, que limita las exoneraciones a los medios de comunicación, pese al compromiso asumido con los directores y dueños de las empresas informativas.

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

Noticias Internacionales

+Con el paso del tiempo no todos los chilenos están conformes con lo que reciben de su jubilación. Mientras unos sienten desesperación por considerarlo una estafa, pues su pensión no les alcanzará para vivir, otros se sienten contentos con su jubilación pues dicen que éste sistema basado en un sistema de reparto, de capitalización, lo que significa que tendrá un ingreso mayor del que habría tenido si hubiera seguido con el sistema antiguo. Las diferencias de opinión tienen su razón, porque aunque los sistemas de pensión privados han generado ganancias de alrededor del 10%, el monto de la jubilación depende en última instancia de cuánto dinero se contribuya al fondo y mientras menos gana un trabajador, menos puede aportar, los más afectados son los que trabajan por cuenta propia, que son alrededor del 30% de los chilenos, quienes a diferencia de los estadounidenses, no están

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 6 -

obligados a ahorrar para una pensión de vejez. El Gobierno sigue gastando millones de dólares para subsidiar las pensiones de los trabajadores más pobres exigiendo sólo que hayan contribuido a su pensión por más de 20 años. Pero muchas personas, especialmente las mujeres que dejan de trabajar para tener hijos no reúnen el requisito mínimo para recibir la pensión subsidiada y por lo tanto llegan a la vejez sin ninguna protección, otro problema es el alto costo que cobran las Administradoras de Fondo de Pensiones, para manejar las cuentas de los abonados. Para Chile un indiscutible éxito de su sistema de pensiones ha sido la creación de un mercado de capitales que ha servido de motor de la economía, pero 25 años después de haber introducido el Sistema de Pensiones, aún queda mucho por reformar. **(Noticiero CDNN, Canal 36)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua